
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 28.04.2023

Aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala 6,1
Bloco B da Escola de Engenharia Civil e Ambiental da UFG, reuniu-se2
extraordinariamente o Conselho Diretor, sob a presidência do Diretor Prof. Maurício3
Martines Sales, para apreciação das pautas constantes da convocação previamente4
expedida. Presentes à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado,5
Alberto Vilela Chaer, André Luiz Bortolaz Geyer, Andrielli Morais de Oliveira,6
Ariovaldo Fernandes de Almeida, Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto7
Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Dario Queija de Siqueira, Eder Carlos Guedes8
dos Santos, Edgar Bacarji, Enio José Pazini Figueiredo, Francisco Javier Cuba Teran,9
Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Giovana10
Carla Elias Fleury, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Hugo José Ribeiro, Janes Cleiton11
Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo,12
Juliana Dorn Nóbrega, Kátia Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga,13
Laís Roberta Galdino de Oliveira, Lorena da Silva Alves, Márcia Maria dos Anjos14
Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria15
Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nilson Clementino16
Ferreira, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Raviel Eurico Basso, Renata17
Machado Soares, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Saulo Bruno18
Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Tule César Barcelos Maia, Wellington Nunes19
de Oliveira, Zenon Jose Guzman Del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra20
Alves de Oliveira, Guilherme Aires Rodrigues, Jeovan Pereira das Virgens, Mariene21
Borges de Moura Rodrigues, Nayara Pereira Rezende de Sousa, Ricardo Sena22
Coutinho e Tiago de Sousa Martins; discentes: Marcos Francisco Dutra Nascimento e23
Pedro Henrique de Brito Siqueira. Justificaram a ausência os docentes Emiliano Lobo24
de Godoi, Eraldo Henriques de Carvalho, Lilian Ribeiro de Rezende, Oswaldo25
Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize e Renata Médici Frayne Cuba. Verificado o26
quórum regimental, o Presidente, Prof. Maurício Martines Sales, iniciou a reunião27
pedindo aos conselheiros e conselheiras que assinassem a lista de presença no processo28
SEI n. 23070.022864/2023-59. A seguir, o Presidente passou aos informes gerais,29
quando ele avisou: que houve o bloqueio dos fundos locais das unidades, por ordem da30
CGU, e que a PROAD está providenciando nova forma de gestão, nos moldes daquela31
feita nos projetos de extensão, além de viabilizar um cartão corporativo para a32
realização de pequenos gastos; que o cartão da EECA será administrado pela33
coordenadora administrativa, servidora Alexandra Alves de Oliveira; que o governo34
anunciou o aumento dos recursos repassados às universidades em 2023 e que a UFG35
terá o seu orçamento acrescido de 27% em relação ao ano anterior, o que permitirá36
retomar algumas obras de manutenção. O presidente falou também sobre o Espaço das37
Profissões 2023, cuja comissão da EECA será formada pelos docentes Raviel Eurico38
Basso e Janes Cleiton Alves de Oliveira, coordenadores de curso da EECA, com o39
auxílio dos docentes Eder Carlos Guedes dos Santos e Hugo José Ribeiro; o professor40
Zenon Jose Guzman Del Prado informou que o prazo para inserção de projeto de41
pesquisa no sistema é 05/05/2023 e o prazo para submissão de plano de trabalho para o42
Programa de Iniciação à Pesquisa é 12/05/2023. Em seguida, o Presidente indicou o43
nome do novo membro da Câmara Superior de Graduação, o professor Raviel Eurico44
Basso, coordenador do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária. Em votação, a45



indicação foi aprovada por unanimidade. Dando continuidade à reunião, o Presidente46
fez o balanço financeiro da gestão 2019-2023, apresentando documento escrito pela47
professora Karla Emmanuela Ribeiro Hora explanando sobre as dificuldades48
enfrentadas no período, a saber, a pandemia e um governo que pouco investiu na49
educação. O professor Maurício Martines Sales informou que o orçamento da Unidade50
ficou congelado desde 2019; a partir de 2020, os recursos foram direcionados para as51
ações referentes à pandemia; o processo de compra exigiu um trabalho hercúleo dos52
agentes de compras da Unidade, os servidores Nayara Pereira Rezende de Sousa e53
Pedro Henrique Moreira Cruvinel, para quem o Presidente pediu uma salva de palmas;54
agradeceu aos docentes que realizaram projetos que contribuíram financeiramente com55
a Unidade, bem como as especializações; informou também sobre o fluxo de caixa da56
FUNAPE e da RTVE, com a relação de receitas e despesas; informou ainda sobre as57
reformas realizadas no período, como do espaço da administração no Bloco A, o58
espaço de convivência dos estudantes e o espaço das pós-graduações “Prof. Orlando59
Ferreira de Castro” (antigo mini-auditório). O Presidente ainda informou que o60
CEHIGE contou com apoio da gestão, que também efetuou ações com o auxílio da61
reitoria na construção da guarita da 5ª Avenida, além da instalação de cancelas e62
viabilização do Ipê Lab. Como itens pendentes, o Presidente citou as reformas do63
Auditório Biolkino Pereira e reforma do Centro de Aulas E, que serão realizadas pelo64
SEINFRA. A seguir, o Presidente passou à aprovação dos Radocs referentes ao ano de65
2022 dos seguintes docentes em processo de progressão: Eder Carlos Guedes dos66
Santos, Frederico Martins Alves da Silva, Klebber Teodomiro Martins Formiga,67
Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Marcus André Siqueira Campos, Nora Katia68
Saavedra del Aguila Hofffmann, Paulo Sérgio Scalize e Simone Costa Pfeiffer. Em69
votação, todos os Radocs foram aprovados por unanimidade. No último item da pauta,70
que trata de pedido de candidatura à atuação como “Voluntária UFG” da professora71
Sylvia Regina Mesquita de Almeida, o professor Maurício Martines Sales esclareceu:72
que o CD deve avaliar a carta de intenções, mas que o plano de trabalho da interessada73
será construído pela direção e o departamento de estruturas para posterior submissão à74
Reitoria da UFG; que a Resolução CONSUNI 08/2010, que cria o Programa Especial75
para Participação Voluntária de Pessoa Física na Prestação de Serviços em atividades76
Técnicas, Administrativas, de Ensino, de Pesquisa, de Extensão ou de Cultura na UFG,77
está sendo rediscutida por instâncias superiores da universidade e por isso será78
suspenso o trabalho da comissão interna da EECA que estava construindo uma79
proposta de normas complementares para o programa “Voluntariado”. O Presidente80
esclareceu que as afirmações que nortearam a decisão do CD em fevereiro passado de81
não apreciar o referido pedido não se confirmaram, especialmente em dois aspectos:82
“um professor voluntário não necessita estar cadastrado na UFG para atuar como83
colaborador em um PPG” e “para atuar em outros órgãos da UFG, de forma84
complementar, o Voluntário deveria estar credenciado lá também”. Por discordar da85
possibilidade de atuar sem o referido credenciamento, a profa. Sylvia Regina M.86
Almeida esclareceu no processo SEI 23070.002328/2023-37 suas razões e argumentos87
para não iniciar qualquer atividade na EECA. Em seguida, o Presidente passou a88
palavra ao professor Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, que leu parecer favorável89
ao pedido de participação da professora Sylvia Regina M. de Almeida no Programa90
Especial para Participação Voluntária (PEPV), no biênio 2023/2024, bem como citou a91
decisão do PPG-GECON em continuar contando com a docente em seu corpo de92
professores colaboradores. Após a leitura, o parecer foi aprovado por unanimidade.93



Por fim, foi dada a palavra livre aos conselheiros e conselheiras: o professor94
Marcus André Siqueira Campos lembrou que os 200 teras contratados como espaço95
no drive da UFG já se esgotaram; o discente Marcos Francisco Dutra Nascimento96
pediu apoio de todos os conselheiros às atividades estudantis dos centros97
acadêmicos. Não havendo mais manifestações, o Presidente agradeceu a presença de98
todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo Sena Coutinho, Técnico99
em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada conforme,100
será assinada por todos os presentes.101


